

Mi César querido: Tu fecha se
acuerda, y quise obsequiarte con lo ú-
nico que está a mi alcance, — los
que fuiste te mando mis messiones,
los tristes, y alegres recuerdos de tu
pobre madre . . .

Tú las envío para tí, junto con
un estrecho abrazo. Quiero que las leas
en compenetración de tu espíritu le-
tra.

No las juzgues literariamente,
pues son escritas sin pretención,
a pedimento de Paul, y para todos
vos; con todo el alma, y el cora-
zón, de una mujer que nupio aman-
como ninguna.

Aceptalas en este día de los caños
recuerdos para tu vieja

Madre,
Mi bendición, va con ellos.

Diciembre 22 / 910.

Adriana

A mi hijo Raul:

Me pides mi historia y aunque poco interesante quiero complacer; en ella no encontrarás nada nuevo, ni extraordianario, es la simple relación de una hija del hogar, esposa y madre más tarde.

La mujer honrada no tiene historia; podría haber en su vida sucesos más ó menos interesantes, pero nada más.

Bien que en el transcurso de su lectura, más de una vez te sientas conmovido y asombrado a las ojos una lágrima.

Conozco tu alma sensible y en ellas toco temas muy fuertes para tu corazón. ^{Volve} te vete hacia el pasado y tomare de

el, el momento lucido en que em-
pizan los recuerdos de mi infan-
cija.

Hoy en este principio, bien
lejano (yo ciego!) instantes que re-
cuerdo como un sueño, otros en que
ver claro, pero cuando desciendida
voy a relatar algo, tengo que
planar el pensamiento y luchar con
la ingrata memoria que se me
rebela, cubriendome con un espe-
so velo las ideas, temiendo que se
rogarlas inadvertidas y sin ilacion.
Sin embargo hau' lo que fue
de.

I

Mis memorias (si así se puede llamar) empiezan en una mañana en que recordada por mi tía Felicitata; (este tío y madrina fue el que hizo las veces de madre a la muerte de la mía; él fue lo que desempeñó este sagrado deber.

Antiguamente era la madrina la que a la muerte de la madre, se revestía con la obligación de aquellos nuevos tiempos, de honestidad y buena fe, en que se creía que era obligación de estos cumplir a la madre y llenar la sante misión de ellas con la ayuda; ese un lazo espiritual que no se rompía y que aseguraba a la madre moribunda, el amparo de la pobre huérfana que qu-

Daba en el mundo.) Abuelos a mis abuelos:
Llamada por mi tía, fuí ataviada
de por ello y aun recuerdo el vestido
de gala que se me puso, era un traje
que de riguroso popelín de seda viso-
lata, con faja de terciopelo del mis-
mo color, gran cuello y faldas de pa-
el de algodón, mangas de seda del mis-
mo color del traje y botitas bron-
ceadas; lindas yo 5 años escasos y
como si fuese ahora recuerdo la con-
versación que tuve con mi buena
tía.

Me vestí paraída en una silla de
mi abitación, en esa casa solareña
de mis abuelos, me dijo: "Voy a vestir
te con tu mejor traje, no te des
peines ni te ensucies, hoy llega tu
padre con Angelita y quiero reci-
ber buenas impresiones de ti."

(Mi padre había estado en pequeñas
nupcias en Buenos Aires con An-

gabito Martínez hijo del general
Brigadier Don Francisco Martínez.)
Tenía las 4 de la mañana, cuando
deje mi impresionable paseo
en la terraza del corredor que
daba frente a la entrada de la
casa, cuando vi descalzo de su
carruaje a mi padre del buey
de mi madraste, fallecido por
di 21 año, - no sé porque en mu-
erto le quedado tan fijamente
grabado en mi memoria. Debo
haber recibido una impresión
muy fuerte, pues los años no
han sido bastante a borrar el
recuerdo de ese día!

Después de los primeros saludos
y tristes y pasado el momento
del chocolate (servido en el com-
edor) se hace el resto del día, has-
ta noche en que nació la prima
hija de Angelito (Micaela Eugenia)

cuando yo a la noche le dije a mi
padre: "Papá, tú no me das i quie-
tate, porque este año no has levi-
do... y mi padre tomó donde eran
sobrillas me dio un beso y me dijo:
"Las niñas no dicen eso, porque Papá
te trae; dame un beso y este es de
mí."

En Totorach me dijo "No te molesta
i dices eso a tu padre porque a
Angelita, no le ve i gusta" y me
ayudó a acostarme; al besarme, des-
pués de hacerme reír, sentí ma-
dijote la cara temblar en la gu-
bra diciendome: "Blaecte!"

Cuando mi madre me llevó
y fui haciendo ya duerme de
casa, pues todo vivimos en la ca-
sa blanca, un día me dijo mi
Totorach: "Maldad, Angelita que
se hace en cargo de ti, que te
llenen la cama al lado de mi

cuento, porque dice que a elle le co-
rrespondía cuidarte." — Allí me lle-
vaba amargormente, yo, en mi incon-
veniencia de nino, no comprendí el
motivo de aquellas lágrimas, pero
no las he olvidado.

Fui bendecida a la胎tectación
inmediata a la de mi madre, da-
de donde le viene de ella una tra-
guedia, allí que viestable, compren-
diendo a pesar de mi corta e-
dad, que habí probado en el
cambio — yo era comitancio de
cuarto de mi tía.

Llegué a darme cuenta que co-
be angelito y mi tía, a lovar
toda un destino y que yo era
la parte la causa; por los celos
nacidos entre ambas. Mi Madre
me fació sentir las desdichas de mo-
de politice frases conmigo y mu-
te los del corazón, compren-

diciéndole que en aquello, el móvil no era el carrito, nació el deseo de hacer sentir su autoridad.

De aquí nació un malestar pernicioso por resultado la separación.

Por esa época mi hermano Pequeño, que había quedado con los Periquitos, su madre no se oponía en casa, ya estás muy enferma este último y su doctor del Doctor Vidal, vivían en la Quinta (también solarega de mi abuelo).

Muy pronto que mi padre buscó esa y tomó una, que aun existe tal como en entonces, calle 25 de Agosto esquina Lábaro, allí fui a vivir y mi padre me le pidió a mi padre me dejara con él, pero Angelita se opuso y no hubo lágrimas ni ruegos que valieren, porque este fue el

Arme que aguinaré para mi
benganga.

Pusimos a ver si a ese caso,
yo noté bien pronto la ausen-
cia de diversiones y comidas de
mi buena tía; pero sin embargo
yo iba hacer qualche mal con
mi padre y mi madre, no
permítan ni los domingos
ni fines el día con ella.

Que días deliciosos pasaba allí!
Como se reñataba ella que yo
llegaría en su día! — Me expe-
rtaba con juguetes, muñecas y
pastillas de licor, que sabía lo
que me quería; y que las
de en frío mi cuando me
decían la lección; ¡ahí
te vienen a buscar! — Que a-
brigos y que láquinas las de
mi tía al despedirme de ella!
el recuerdo de mi nueva ca-

se, aun me estremece, y cuando
pasó alguna vez por ella, acu-
dí a mi Miserere, los deos
de temor de que fui poniida.

Yo era una malvadeza inspe-
nurable.

Cuando llegamos a la casa,
el día que nos mudamos, al
reconocerle, yo, con un instinto de
las criaturas que van siempre
al peligro, subí ligeramente
una peligrosa escalera que con-
ducía a un cuarto alto que es-
taba en lo alto.

El amo de esa casa burlona,
cometió la imprudencia de de-
cirme: "No subas más, que en
cuarto este lleno de duendes
y ánimas del Purgatorio
que te van a llevar al In-
fierno."

Ento sucedió a una hora con-

tuvo nílon y el sombrero de
Pape en el resbalido, de cuente,
que a la luz de la lamparita
parecía un bosque espeluznante;
este fue por casualidad quedando de
lento de mi casa. Yo desperté
y aun me viro estremecida al
recuerdo de la sensación recibida
de — Con gozos de espanto
llamaba a mi fraile, diciendo
Dalej Pape, Pape, ven, con que
he pasado delante de mi casa!
La más quita acudieron los
dos, que ya dormían, pero
yo estaba enloquecida de
temor, y desde esa noche
me volví soscambule.

Elle vienen tales las cele-
bridades mudanas, el Doctor Valdés,
el Doctor Terán, el Doctor Juan
Bautista Almenález y el Señor Bonn.

estuve 2 años que mi dormí,
ni en mi casa habíe tenia
bien, me habíe vuelto un
duende y en mi somambú-
lico agarraba siempre al
peligro, a la escalera del
cuarto de la oficina, causa
de mi enfermedad. Llegó
como unapestil.

Esto es lo época de mi
mujer que recuerdo con más
temor!

Por fin sus madamas de
caso, ordenado por el Doctor
Francisco Tercero que era el
medico que había quedado
de cabecera, yendo a vivir
a la calle Washington, en
la casa de Don José Dawson;
donde mas tarde matala
a Beltrán

Allí regui algún tiempo suam-

bela, pero poco a poco fui reponiendo.

Recuerdo que una noche me levanté, desarme mi cam, ate los colchones, abrí la puerta de mi cuarto y fui a pasarme por el pasadizo que lleva a un gran pabellón que atavaece todo la empalizada, volví a mi cuarto, cerré la puerta y al ir a buscar mi ropa, tropecé con una mesa que trajo de donde se fijó la lámpara y la volqué, al verlo me desperté.

Mi señora madre y mi hermano fueron testigos de todo esto; más tarde, cuando cuse, me lo relataron. El doctor había dado orden de no despertarme, porque podía ser fatal.

Mi hermano Pequeño, yo hacie algún trinjin viví con monos

pues era preciso educarme y m-
tig no podía ocuparse de eso
por su falta de salud.

II

Llegó para mi padre con me-
le ejercer, pues vino la revolu-
ción de los blancos y tuvo que
emigrar, mi padre se asentó en
una huerta Inglesa y no tuve
mos nacido hasta no estableciera
esta en ~~Pueblos~~ ^{Aldeas} o tipos de dor-
de puros llamadas por él.

Al mes de estos sucesos, nos
fuimos todos y aquí emprende-
mos vida de príncipes.
Fuimos a vivir a una casa en
la calle Calzaduaro y allí en me-
dio de mucha felicidad, se despidió
una ejercer feliz para Amorós.

la vez era de cuatro fuzos muy
pequeños, que al apoderse públicamente,
no teníamos serviente pero entre
Progrine yo y una chinita llamada
Doña Yrene, que lo habían dado a otra
gente, nos desempeñábamos divi-
namente y eso que el numero de
hermanas era cuatro, el año Euge-
nio, Pedro, Augusto y Yrene, que nació
allí, eran los nietos los nines
yo y salímos a la plaza del
Parque (hoy General Lavalle)
cada uno con un mochilero ce-
gado, pero nos divertímos y
este paseo hacia muchas delicias.
Volvimos a las 5 de la tarde y en
segundo nos ibamos a la plaza
que estaba a una cuadra de distancia;
a las seis era la reunión
en el patio de casa, concurrendo
tanto a tarde el Doctor Juan
Bautista Gomez, el Doctor Don José

Maria el Punto, que el punto oportuno que mas tarde fue mi cumpleaños, las personas más que su recuerdo sus nombres.

Pareceme ver a mi padre sentado al lado del aljibe, que estaba colocado en el medio del patio y en el local tenia la caldera y la yerba y él mismo cebaba mate para la reunión.

Terminada la revolución, con la entrada del General Flores, volvimos a la patria, dejando en Buenos Aires, entre las personas que nos convencieron a Roig y a mi hermano este de vivir en tierra, terminó la satisfacción de mi muy querida por los hermanos de Argelito, que siempre nos defendían cuando estaban malos.

Llegados a Montevideo, mi padre

que' viviendo lejos y suerte
vitacor cambio, pero vivir en este
país de morir la vida de Buenos
Aires, que fue una de las épocas
felices de nuestra infancia.

Luego me fui a vivir en el Colegio
de Madame Godofroi, allí estuve 2
años. - De mis estudios nada digo y
debo fijarles por alto; bastante de
ello que era lo más mas desaplica-
do y quejancoso, sin embargo era
mi querida entre mis compa-
ñeras y me salvaban de apuros en
los momentos difíciles.

Tuvieron condiscípulas mías. Olga
Cibils, Laura Caraffi, Amelie Cam-
pi, Bernardo Arceen, Sara Lan-
dibar, Mercedes Beno y otras mu-
chas que no recuerdo en este mo-
mento.

Hasta aquí se detuvo mi vida sin
grandes infanciacines, pero mi herri-

lidades, pero sucedió que mi hermano
Dante tuvo una hermosa llama
de espaldas al farolón de effigies,
que quedó prende, devorando (por des-
gracia) la vivienda con mortas y agu-
infrescas mis meteduras.

Hubo entonces tragedia, más lo
que más curiosa comenza, fue lo
mismo no me batié hostilizado.
No en malo, pero tuve effigie-
das en casa y con ello el aver-
guismo, ejecutando una impresio-
nante sugerencia en mi hermano
que le dominólo fué completo.
El blanco de los ojos encendió
mi hermano y yo, pero selectivo
yo, porque mi hermano tenía
un carácter de hierro, que no
se doblegaba y a pesar de sus
pocos años era respetado.
Mi hermano padeció en esto algo
débil, pero por mantener la paz

y concordia por Angelito, se hacia el ciego, no teniendo frente
alguna o nadie.

Llegó un momento en que le vuela
y hacee insopportable y se revol-
vió jironme en el Colegio de ellos
he Señor del Huerto, donde en
contre con Carito tan grande,
que me hacee completamente
feliz.

Me recomendada por la fami-
lia de Don José Sienra, y me
llevó al Colegio Carmen Sienra,
que eramos villanos y muy amigos
de casa.

Ella me llevó y me enpego a su
hermano, la señora hermana Ma-
ría del Rosario. (Victoria Sienra
en el mundo)

No tengo palabras para expresar
me de este hermano, pasome
la cerca inmediata e la taza, en

el dolor de las púpulas y me
cuidaba con una solicitud de
madre, que por cierto yo no es-
taba acostumbrada y me fal-
taba desde que habíe salido
de al lado de mi Fortunata.

Yendré en ese época 11 años,
no alcacé a estar uno, pues
mi padre declaró que me es-
taría mucho y no permitió
que fuera en el Colegio. El mis-
mo me fue a buscar.

Yo lloré al abandono, por
que me sentí feliz y era muy
querida de mis condiscípulas por
mi carácter franco y espontáneo.

III

Vivimos lindando con la Abniver-
sidad (lalla Macul) recuerdo como

si fuere sobre la bocanera del graduado,
y el dia en que se lectora el discurso
de mi hermano el presidente. —
Lo veo con su gorro de tacón
pelo negro bordado de oro y
grandes borlas doradas, subiu
a la tribuna (no sé si a pro-
nunciar un discurso o a leer
la ſen), se' que le valió mu-
chos aplausos; fui su prima
nieta.

Al terminar, tomose del brazo de
mi padre y vinieron a casa a to-
mar una copa de Champagne;
mi padre lo abrazó estrechamente
pronunciando la vez con satis-
facción que detiene mi vida mas valio-
sa lo que le aplaudio el gra-
ujo que lo habian acompañado por
la casa.

Entre este grupo de personas

robare. — Juan Carlos Plaza, Julio Henríguez Obes, José Pedro y Gonzalo Ríos Ruiz, Aurelio Roque Díaz y Larrete, Ciriaco Martínez, Lucio Vicente López, Daniel Fernández, Ceófilo Díaz "el Doctor Benito", Enrique Estévez, el "Gobernado" Ubarre y otros muchos.

Todas discípulas de mi padre. Cuando se retiraron mi padre estaba satisfechísimo y le dije a Angelito: "Carlos Alvarado es uno de los grandes talentos de nuestro país, sera 'el orgullo de su patria'")

Recordó también le humor
vientre de Cervell que hija mi
padre, lo vi llegar a casa en
un carroza y descender de él,

fácil de emocion de tan triste vi-
vite, no comió, ni se acostó a la
noche, relató los sueldos de los
premios y estuvo tres o cuatro días
bajo una fuerte impresión.

Quisiera también relatar la primera
sentencia de muerte que el Tribunal
de Justicia, pronunció después
que mi padre hacía parte de él,
y los días de disgusto que sufrió
este, al tener que pronunciar la muerte
de un hombre!

A pesar de los muchos años que
han transcurrido, recuerdo el Crimen
y el nombre del condenado a
muerte!

Se llamaba "Julio Pérez". Mi padre
hizo su apelación en estos términos:
"No creían "Ds, que una cara tan ju-
ventil, pudiera tener tan negros
entretornos! es un fraasquito forever, un
cuadro de leño morocho, ojos negros,

bijoete que apresas apuntó, delgado y
legítimo estatura.

Todo esto lo oí yo, del lugar
más apartado del corredor, mi padre
no lo relataba a Angelita, y a Do-
mingo Carvalho Leiva.

El criado sabía solo su color,
desarrollándose en los notables de una
cosa en la otra hasta llegar a ser
de nuestras vidas cuando mi
padre tuvo que emigrar.

Mme Chiribito, que había tenido
relaciones con el tal Julio Pérez,
lo había abandonado por otro, ya
que se habían en dichos soldados que
era un conventillo.

De esos nuevos amores había ne-
cido una criatura, y una noche
que ello dale de bromas a su
hijo (ciego de celos) Julio Pérez se
lo y lo expulsó atravesó con
una doblez a la madre y al hijo,

iste quedo instantáneamente muerto y la madre, moribunda, tuvo tiempo de declarar el nombre del asesino.

Esto relatábe mi padre, sin apreciarse que yo estab allí y mi cara debió ser muy rara en ese momento porque el angelito, le dijo cercas a 'Papa' y este, fijando le en mi, me dijo: 'Qui' hace ahí, con estos ojos de patacon? Vete a tomar el aire a la puerta'.

Yo solí atemorizada con la relación que había escuchado, y fui a comunicarlo a la caserona Tela, porque tenía necesidad de desahogar la opresión que sentí.

Esa noche no pegue los ojos y a cada paso iba a desfilar a mi memoria, pasé que prende la vela, este me-llamó di-cir-dome qui' le dejó dormir,

que bien empleado me estuve
por curiosidad.

No mudamos a la calle Buon Aire
a una casa del Doctor Mosqueto,
un amigo de mi padre.

Yo mi hermano era sencillo y al
cumplir 16 años se dio una peque-
ña fiesta en mi casa para pre-
sentarla al mundo.

Una muy linda y fue la mu-
chacha de moda de su época.
La recordo con un topé blanco y
un grupo de mosquitos rosadas en
la cabeza. ¡Estaba preciosísima!

Yo tenía 13 años y también se me
hizo un topé celeste y un lazo
en el peinado, recogiendo dos ro-
las blancas.

Antes a estos lindos fiestos, los
de Castellanos, los de Vallejo Punjé,
Adela y Luisa Acosta, Magdalene

Villalobos, Concepcion Villalobos, Blasina de
la Vega, Dondeon Joseph y Lole Pou-
litz, Lole y elmar Alfonso Tolle,
Lourdes Lopez, Blasina Hernandez y
Lorenzo, Tolosa Arregiabartet, Luisa
y Amelie Munoz, Amelie y bat-
tista Victoria, Blasina Lerena, Alyssa
Diane Gravalla Lerena, Manuel
Diaz y otras que se escapan a
mi memoria.

llamados - Lucio Vicente Lopez
hermano de mi hermano y a quien
mi padre no le tiene simpatia)
Julio y Carlos elmar Rodriguez, Jose
Miguel Velez, Pedro Bustamante y Francisco
Perez, Juan Carlos Blanco, Demetrio
y Luis Pinero del Campo, Los Colla-
gos, (acusados de robarlos) Carlos y Manu-
el Mainero, José Abatania y Alberto Rive-
re, Adolfo Castellano, Carlos Guzman
y Julio y Charles Tolle, Manuel Ybar-
bera y Adolfo Arregiabartet, Julio,

Miguel y Simón Heyer y Obes, José
Ullán, Blas Vidal, Francisco Almazán, Al-
berto Salazarín, Daniel Aguirre, José
Sareyre, Venancio Lecc, Fermín Cárce-
zo y el gran pintor Góchberg y
algunos más.

Bastó me fui el año 1868 y agu-
termine mi infancia, para entrar
en la adolescencia.

IV

Al año de lo que deseo relatar,
mataron a don Venancio Flores,
y a don Bernardo Berro.^{(37) año 1869}
No he olvidado los sucesos de ese
día de agitación y fruscié, el
Doctor escritor Bquerida, salvo a
mi padre, este vino por la calle
Mármol, para recogerme ese, cuando vio

desfile del fuerte en grupo de hom-
bres armados y uno a la cabeza de
la columna, a quien no reconoció
el principiante, este era el Doctor Agui-
rre, discípulo de mi padre y des-
prendedor del grupo que dirigie-
ron a "Papa" de los brazo diciéndole:
"Pero Doctor Bustamante, como se atre-
ve a andar por las calles? No sabe
"de que acaba de matar a Don Bo-
nicio Beno y los blancos hemos to-
mado el fuerte? Quiere TB que le
tengan pistabillo?" y tomando lo
de un brazo lo metió en el coche
de Don Pachu Bustamante, diciéndole:
"Salvo a mi maestro" y cerró la
puerta, dejando a mi padre a-
dentro.

Mi padre, en ese entonces, ya era una
personalidad política y cercana
al General Flores, quien le había pe-
dido lo acompañase como Adjunto de

Haciendo en su presidencia propone
mejorando redactada esa proposici
ón que mi pañuelo en estos términos:
"Al general, aquéllego su acompañame
nto, pero mis ideas no me permiti
rían aceptar; cuando yo sea ^{yo} presidente
constitucional, tendré mu
cho gusto en acompañarlo; ruego
respete mi decisión."

En los momentos en que el Doctor
Aguirre salvaba a mi padre, en
nuestra casa pasaba una atmós
fera conmovedora.

Angelito, que estaba esperando
el fruto de Pepe, a los temores y
quitos de Alarma (los blancos en
el puente) salió sola por esas ca
llas, como loca, en busca de mi pa
dre; aún le veo correr los balos
Violeta y un mando de Chapín, que
le alcanzó mi pañuelo, quiso le
quiero acompañar y ella no lo permitió.

Fue a lo de Don Felicito Ellauri,
donde se reunieron los señores, en honor
de mi padre y el momento que él
salía de la noche de vestidos en el
viajaje al este, él volvió deso-
lado ob su falecido nieto nacido en lo
de Ellauri, nació con él en el creche,
pero sin conocimiento a casa, donde
todos los esperábamos con la mayor
ansiedad.

" "

Vino Don Lorenzo Battle a la pa-
rroquia y mi padre fue nom-
brado Ministro de Hacienda, mucha
alegría en mi familia nos permitió pa-
cuntar y gozar de las fiestas; él ca-
minó la parrilla y bocinas en casa y
se habrá elegido el viernes, pero no
se jugó, se sacó trámite, se hac-
tó y se sacó buena votación.

breve el piso, bermuda blanca, Dr.
Pbro. Borgoñez, el del Señor
y Señor Traviesa, un distinguido
vecino de Buenos Aires, que se
encontraba aquí de paso.

Presentaron en el piso, obsequio
una pañuelo, lunes y Jueves
y mi Castellano. Deslustrante Pro-
cedo Prautz. Y le un pañuelo
rebas todos los contenidos y lafechos
Después de le té se habilitaba
una salita, donde se servía a los
invitados y allí se trasladaba
una mesa, donde se ponían
una pendiente de bijuterías de lujo,
otra de florales, una botella de
Cognac y una licorera con ca-
bo grueso. Licores de menta de
Anís, - licorazos y quindado.
A las 11 se tomaba el té con
leche en su improvisado comedor
y se pasaban amenoamente.

los habíais a nuestras reuniones, don
Giovanni, joven italiano, que
desde el primer momento se era
muy de mi hermano. Pidio su
mano y aunque no de muy buena
gana fue parte de mi hermano que
hubiera deseado para su hija tan com-
petente, le fue aceptada.

Giovanni; no es real modo un con-
pleto caballero y uno de los conser-
vantes más fuertes de aquella época
se casó mi hermano a los 14 a-
ños - cuando ello se supo yo fui
muy triste, porque quedé sola a mor-
ir de las fieras de offender y

Yo tenía 14 años, a los 14 hece
mi debut, en una parte sencilla
lo que diría tíos, testarudo en su
ignorante y que hizo época. - offe-
reronme mis padres, entonces un
precioso baile blanco, regalo de la
testarudez. Me permitió decir que

estaba bastante bien, en ropa blanca, del
gaditano, con lindo color, cabello castaño
oscuro y ondulado, un peinado de
bucleos, y dos pajarines del cuello com-
pletaban mi tocado, pero elegante,
soñoliento.

Fui muy atendida y la cronica,
echo por Julio Verne y Obes, me
dedicó un parrafo muy halagador.

Basada mi hermosura, viví más
en mi casa que en la mía, lo cual
despertaba en Angelita y Mercedes,
una rivalidad tan sin límites con
la Reina, que yo me encantaba
en una situación difícil, si este-
ba en casa, chocandome 'esa' de
ver con los de mi hermosura y si no,
estaba increpandome, al volverme, por
que era una descomunada que no me
querría vivir en casa de mi padre.

Vivíamos en una villa tan grande,
que Papis, resolvio bautizar con Mercedes

Han pasado muchos años q no he escrito
dado mis pláticas; fueron estos:

"Heredero, tu no tienes necesidad
de venir con nosotros, para tener 16 000
pesos no congenieras, ni aun con el ba-
gelito, porque todo lo que hace esto
es porque te tiene mucha tierra aron-
quizada mi casa. Que haces para que
no vayas otros distintos, en mi hogar
nunca viene, que al aquello q yo no estan-
go de mandarte la comida, para no
tienes necesidad de cocinar para
des personas, yo lo haré los mucho
que te, pero insiste, dejarnos tra-
gantes."

Le fui heredero q era su casa se
restablecio una afuente calma, para
que ella no venga a este pueblito el
gofito q le q le pasa q el dia q
se polvizo muchisimo q se quedo este
lugar en bienestar, q se fuere q q
se fuere q se quedo para q se q se

V

La noche Angelita, habrá quedado mal del frío de Perú y su orgullo mismo le iba disimulando frío a frío, minada por una temible enfermedad hereditaria — la Tisis — se encantaba en cinta de Enrique y al salio de cuelgado, lo tuberculo no se desarrolló violentemente, llevándose en tres y medio.

Yo tuve en esa época 16 años y desempeñé mi papel de enfermo, con el apoyo de una madre de 30.

Vino ofrecedos a casa cuando yo estaba muy malo y nos alternábamos durante la noche para relajarnos; ella estaba hasta las 7 de la mañana, hora en que me llamaba para que diera yo hasta las 6, que trataba con viviente a relajarme; ¡Qué noche!

¡Que coraje el mío fué verle solitario
al lado de una montaña! (Vidrio que
yo no me daba en este de su establo)
Mi rigurose se encerraba en piezas co-
municadas con las demás de la casa, si-
lencio al haberle aislado por el rui-
do que hacían los niños.

Jáno contale las horas que pellizcaba
para amuecar! Que eternidad de
noches y que inconciencia del felicín!
Yo le daba los alimentos, mudaba
sus sábanas ensangrentadas de su dolor y
sentado en el suelo, recordé mi casa
ya sollo sus colapsos, al alcance de su
mano, por si me vendría el fuerzo, fu-
diera tocarme,

"Abb es esto lo que yo, una noche, no co-
nocíon el felicín cuando mi padre, bien
he visto que, no se daba cuenta de
ello.

Papá, tení una casa, pellizco u-
nle sollo y él cuando se levantó se

apareció por el cuarto, pero la noche en que la probé entró en la ceguera, yo me encorcharon los ojos, ellos se habían velado en su casa por tener a su hijo con los ojos malos y no haber venido en ese día, y mi padre tumbarlo por un fuerte dolor de cabeza, y haber descubierto los propios.

Sinir las 2 de la mañana, de esa inmemorable noche, cuando fui a ver a Angelita - dale un beso mío, el cuarto estaba iluminado por solo por el pequeño respliego que cubría por la estanquada puerta del comedor, mirando al dormitorio de Angelita, donde quedaba una lámpara de terciopelo.

No quiso relatar las visiones que en su imaginación vi en noche, pero no fueron fantásticas, pero lo que de la muerte le vio a los pies del lecho

de Angelito!

"Adiós, dame agua que me abrazo" me dijo. Yo le alcancé el vaso (con una placa las dos) que dejaba todos los noche en la mesa de la cama! Yo pude llevado a la tabacal, por que su mano temblaba, yo le dije: "Papi" y le di de beber, pero lo pude hacer no podía tragar.

Todo esto padece a una remisón de salud, pero yo, con conciencia del pecado, no lloraré a nadie! Que un fraude nace y cometean sus conciencias!

Se dieron, por el concurso aventure, yo no hice esto malo a nadie ni a ningún, solo esto sea suculento, porque los amigos no les presentan a los niños estos cosas espantosas.

Yo amanecí cuando desperté, y me dijo: "Bueno que Papi llegó de Buenos

Ayos? dile que criticó, que quiso abogar
lo. Yo le dije mi parecer, y fué la re-
lación, para mí, de su favorito
fijo. (Dijo se referir a su hijo, el
General Alfonso que en su deli-
reto creía haber llegado al B. B.)
Me quedé mucho i' inmóvil, con
suspiros de su buillón mirando,
elevado en mi voz una intensi-
dad atrozadora, tuvo energía pa-
ra decirme; "¡Si oyos lo que le di-
go, que logras enterar a Pepe?" Que
le quedas mirando con esa
impresión? Aula, llame a Pepe
inmediatamente "¡fueron sus últimas pa-
labras!"

Mi padre entraba en ese momento
y él tuvo tiempo de entremezclar
desconocidos besos, estrechandole en un
consuelo en que quedó muerto; i apre-
ciando en sus labios una expre-
sión!!

Este fui el primer dolor grande que
sintió mi corazón. - La lloré de ver-
ras - le sentí mucho, casi con dolor
pequeño, me pareció la cruelidad
más grande que se pudiese cometér.
Yo en el mundo j llevase a Angel-
lito, tan pobre, con tantos padres, y
tan querido de mi padre!
¡Murió a los 32 años!!

Me encontraba sola en mi dormitorio,
cuando me anunciamos a la hermana
Rosario y a la hermano Eugenio, mi me-
rito de muerte este y aquello lo que
me había prestado tantos cuidados
durante mi estancia en el Colegio,
donde se habían deslizad días tan
felices para mí!
Los felices de la Santa Hermana

Ramiro, cogieron como un salvoconducto mi corazón, quílico estás solo conmigo y recuerdo sus Santos y buenas consejos y las palabras del Comunión que me proclijo.

En mi pobre alma todo esto hizo profunda impresión, prometiendo de lo que le prometió seguir al pie de lo que te dió todo lo que él me enseñó.

Al despedirme me arrojó en los brazos y me dijo: "Se acuerde, si le regalan de madera de los humilladeros, y si la callo en la Feligresía Cuitláhuac, piensa que eres muy pobre pero que tuviste sobre ti mucha respetabilidad, regala con ferrocarril y tu corazón se sentirá aliviado." "Humano" le dije mi prima saliendo de su casa en el Colegio y hacer una comunión por el descanso del alma de Angelita — Si, pero,

un Comunión completa, olvidando y perdonando todas las mañaderas que él pudo haber tenido contigo."

Angelita q la hermano Rosario, la hizo sus amigas en el mundo, y en el último instante entiendo del misterio que habrá nacido en su casa.

Quiero mucho este sermón q
una tristeza profunda. — Al escucharlo q
prenderá q ocurrir a mi padre para
cuidar a sus hijos, q este le con-
tató: "Pero Mercedes q la vida de
Angelita, fue q importaba vivir q
con sufrimientos, como crees q sufre
ella puedes voltear? Yo te agradec-
ré mucho, pero creo q el Amor q
nació bastante q cuidar a mis her-
manos y ademas q la volcadura de fuer-
zas q antiguas vivencias q la agu-
dizarán q tal vez del piso.

Si fué sensible fuo q fuo q en
lo q yo le mandaba q los niños fuesen

que los níos.

Tampoco para mi' una vida lleno de obligaciones, pero mi naturaleza había sufrió un cambio深刻.

Tu' dueño de casa, me hace cargo de todos, yo les doy a' mis hermanos, los cuidaba los ninos y me desempeñaba diligentemente en mis obligaciones domésticas.

Tu' solo a' pujo, por medio del celo, impidiéndome, pues me habia quedado de pronto los 7 hermanos mal dispuestos para mi', por lo que habia preservado, por culpa de Mercedes.

¡Dios le haga perdonado todo el mal que me haga este, y los amargos dolores que me proporcionó en mi niñez! ; Yo temblaré de pudoroso!

Los días que te sucedieron fueron tan

quiles - Repetí que llamarte clama
Ayase, porque en cuando fui suve
buena ame, era linda y jardito.
En mi casa habia q' miseras, mi
cater con el amo. - Pte, le buene
y ful cocinero las que nos econope
no siempre, en nuestras buenas y
malas épocas, con esa fidelidad la
paciencia de los Bohines - Para
recomendarle no tango mas que de
oí que estubo a' nuestros servicio
35 años! como le queriamos!

Vuelvo al numero de nuestros servie-
ti - Antonia Baselat, ninota de Pt
pate y elme y Angelita el niolegui,
tambien bascas y hermanas, se pue-
mose en lo costoso, que no ay a-
dobe y una especie de dama de
compañia, la segunda sirviente
del comedor.

Todos habian quedado a' le servicio
de Angelita, cuando fu' mi casamiento

que quedabas en casa, escrito el año
de 1844, que lo habrá cumplido 2
años y medio de casa para volver
a la prisión.

Yo pobre hijo confieso en mi,
que los 16 años me uno completamente
deseo de casa, duermo absolutamente de
hacer y dedicado a mi antiguo taller
lo que concierne al hogar.

Papé, en su persona viva probablemente
no tiene tiempo de ocuparse de las
cosas de casa y tiene plena confianza en mi;
agradecido siempre
a la aguja que yo le presté y
recordando, con fastidio, los días a
mañana que habré pasado en mi
naturaleza, decir, también habré
la salud mucha, pero callado por su
impotencia le pido mis disculpas.

Pobre pobre mí! ¡Sí, has mal com
prendido, nunca tuve una sola

me fuerte fue la baga! No recuerdo haber recibido un reto de ti, y si alguna vez tuviste que hacerme una observación no fue con palabras agudas; bù, el lumbre brusco! el hombre intransigente, como te juzgaste el mundo, era un tanto tu tu caso! — Nunca te vi maltratar un hijo, ni hacer sentir la autoridad de dueño de casa por medio del despotismo!

Con el transcurso de estos apuntes, relatarei la única vez que recibíste un 'No' de mis labios.

Yero por tu memoria, querida, que fué la primera y única vez que contiene tus deseos

Han transcurrido muchos años, pero en mi corazón vive latente el recuerdo de nuestro tranquilo hogar y las horas felices de los primeros años de mi juventud. ¡Cuantas veces, al despertar di una

Mientras, encontraba en mi mesita de luz, un paquete de galletas, de pastas de dulce de leche, o de color, que tú me habías traído la noche antes y respetando mi duelo, te retirabas dejándome esa sorpresa para el nuevo día! Cuanto solitud y cuanta cariñito!

) Pobr Padre querido!

Así fue corriendo el tiempo de nuestro duelo, los niños fueron al Colegio y las tres mujercitas no se separaban de mí; llegando a temerme un cariño que el tiempo no les entibiado en ellos. - María Eugenia murió llamandome. - de Yoga nadie dijo . . . y repetí es y sea siempre como mi hermano mayor y creo, que puest en la balanza, el cariño de mis hijas y el de ella, vale de inclinarse hacia su lado . . .

VI

Vinido el luto volví al mundo, donde, estos tristes acontecimientos, me habían dejado en el dintel.

Me presenté en todos los partíos, acompañada de mi hermano Valentín, mi hermano Francisco, y mi hermano Peñalba, esto es, las que siempre es su faulto, y en la noche, teníe un puesto fijo mío.

Dure mi oficio, como todas las personas, luci; quise ser mi elegante y en él encontré al que he de ser el compromiso de mi vida.

Los primeros pasos de nuestras amores tuvieron sus escollos, pues nuestros padres eran inimigos y no lo nos dejó dor de amargura.

Y aquí llega el momento de relatárselos más pronto; y cinco días; si

mi padre.

Sabedor de nuestro noviazgo, me llamo y me dijo: "Hijo, si que te fastiga un hijo de 'Yosi' ahora aburrido, te prohibo estos amores, porque yo no estoy en buenas relaciones con tu padre, este ha hecho tristes acusaciones contra mi y este amonto estás a ventilar por la prensa." Prometí que iba a olvidar a 'Yosito'. — No Papá, yo no prometo lo que no sé ni podré cumplir." A mi respuesta sincera y leal, sus labios no se abrieron para increparme, ni que de un momento pensativo y levantándose de su sillon, donde estaba sentado, con suave sonrisa me dio dos palmaditas en la espalda y me dijo "Vete a tu cuarto".

Yo salí con el corazón apurado, pero

herquale, pues la rectitud de mi carácter me había obligado a ser fiel con mi madre.

No quiero relatar la historia de nuestros amores, por no hacerme difícil, pues fueron bastantes tan trágicos. Las muchedumbres de aquella época nos llamaban "Julietta Romeo"; ya que los encapuchados en el mismo caso, nos tuvieron por enamorados, y nuestros padres enemigos.

Yeho; fue entonces y también dos años más tarde de lo caballeroso y honrado del que habré de ser mi compañero, no se opuso a que realizáramos nuestro sueño.

Ya en entonces había formado la amistad de Don Joaquín Palle, y en Bellavista el actual presidente; nació mi padre diputado,

vez que fue nombrado Ministro
Plenipotenciario en Londres, qd qd
quedó con mi hermano, qd
le da Urcua, qd dico lo qd
a su llegada se presentó el doctor,
qd pedí mi mano, esto sucedió
el 6 de Julio de 1874 y pre-
vendieron realizar nuestra boda
el 20 de Septiembre proximo, des-
de qd cumplí años.

Papá le dije, qd no pude qd
porque el tiempo era muy poco qd
de prepararme yo y él qd esté
en casa, pues la promesa no
le permitió qd su hijo, qd lo
había acompañado y quedado qd
lo tuvo qd qd, se casase en
esta época.

Vivimos en lo de los Regio-
nales, por voluntad qd nuestro
padre haber sido licenciado, qd qd
a un remate en ello.

Papa y difunto, vivieron en un amplio,
protegiéndole mi hermano hasta
el 5 de Diciembre de 1874.

A su regreso de Londres, donde perman-
gió su menor, que es un empren-
diente (no sé cuántos millones) fui
mi padre nombrado Ministro de Hacienda,
donde acompañó a Sclaven
hasta su fallecimiento.

Abdicamos el 31 de Diciembre de 1874
y el 10 de Enero de 1875 a las 10 de
la noche fui destituido por la
torre el Gobierno de Colonia.
Mi padre tuvo que asistir a el
monarca Argentino, junto con Don
José María Alfaro, y otros Principe-
pistas, como llamaron el Presidente
a estos y así se lección de la
cerca de viaje en la famosa noche
Pueyr

Todos los noches iban a visitar a
mi padre y yo iba reportarle entre mi-

nuestro hogar y el de mi padre, para
atender a mis hermanos.

La Maria Eugenia, era una jovencita
y estafe un poco de la otra y otras en
de Don Jacinto Villejos, que era el
consul Argentino, donde estafe al-
solo mi padre.

Despues del gobieno de Vazquez,
dijo mi papa, que Latona lo tra-
cio; como la poca beca con Cello-
ni, Subiase Latona al jardín y
impresó una taza de infusión para
mi padre.

Fue el plazo de sus discursos
políticos, llamando la gente hasta
publicar su vida privada, llorar
de Calumnia e imposturas.
Estos fueron días de mucha pena
mi pobre padre!...

Vió rotado su hogar y deshonra
y así me dice en un momento
de desesperación: ¡oh hija, la salvo

le de lazo y con la idea de todo el desembolso
que que representa de mis bajos, por
que no puedo satisfacer la cosa...
A los 2 meses tuve que vender las mu-
ñecas, un buen amigo, me pidió verlas,
compró el fuego del cometa que
había costado 1,200 pesos, el diez de
la razón mi pobre madre decía
"Que amigos bonitos Benito"

Yo me fui a repetir, allí me fu-
gomi, fui a vivir con la Señora Progin-
te Meye, a educar al convento,
Barique, con oficinas y Pedro, que
gusto yo fui al Colegio Inglés
pupilos.

Al padre Padre, tomó dos fuegos
la fotografía de Bati, balle
di 73 entre Serendi y Roncon -
aun algunos fuegos conservando
la casa tal como esté entonces.
¡Allí fui a vivir por Pedro Bas-
tamente!, tel hombre politico!

el hombre que habia sido 2 veces
preso, 2 veces ejecutado en Yb.
conde y no se cuenta deportado!
Allí vivió, pobre y abatido, y
vivió abandonado de sus propios
amigos; ¡pues era una especie
de loco!

No le mandaba lo que quería
y los vienes días del año, como la
re diente i el día de año nuevo,
le envíábamos una caja de ciga-
rras habidas, con un billete de
100 pesos adentro - No admisión
dábamos y de precio tomó mucha
tina para no ofender su débilidad

comió en lo de González, en lo
de Alvarado, y en casa
de López Latorre y poco a poco fue
cambiando su situación, pero los
superiores morales minaron su
salud, encorvándole ya muy ca-

ferme los condannos politicos,
ta que mas tarde volvió a actuar,
para volver a recibir crueles
dolorosos que lo condenaron
a la tumba!

VII

Nuestro feliz matrimonio, fué calmado con tales las bendiciones del Cielo, nuestros hijos nacieron ^{en punto} de la esperanza y del cariño.

Morímos el uno para el otro y yo no comprendí la felicidad más allá de mi nido. — Dijo, todo me lo habrá dado, unióse el matrimonio, fortuna e hijos que, formaban mi felicidad doméstica, no me faltaba nada, o bien temí mucho al tacto de la muerte y me complació en volerme al necesario, como una compensación a tanto remordimiento que sentía al ver que otras suponían y a mí todo me sephaba... — Siempre todo el amor que pude,

¡Ah! si quisiera haberme dicho

estones, los amagos das que la muerte me llevó!

Pues me hicieron creer que aquella prodigiosidad de felicidad, hecha de vele desaparece, hoy tan lejos, con el correr del tiempo, y que viene evaporarse como el humo aquél dolor. !!

Al puro pesar de Madre fui la muerte de nuestro querido Niño del Pilar - Mi bendito muchacho de seis años a la edad de 3 años, dejando nos duelos.

No quise detenerme sobre estos amagos recuerdos, premios esperar de nuestro Señor hogar. Pll volo al Cielo, Dijo allí lo

dispuso — Alabado sea el Señor !
Al tiempo que le felicitó, fueron
los encargados de mitigar más
su pena . . .

VIII

Comió el tiempo y fuimos a vivir
a la quinta que mi pobre vecino
había heredado de su Madre y que
él reconstruyó con todo el confort
y comodidad tales pueblos.

Allí pasaron los días más ne-
triosos de nuestra existencia.
Afueros súper crecidos, se edica-
ron, eran leñados, humeantes y enveje-
cidos — Estos recordaban la felicidad
de desgaste en su faceta decadente
Pero, por parte de nuestro hogar,

Mundo consideraba como la hija mayor; ella fue mi compañera y como me había acompañado en las horas felices, mas tarde me acompañó en mis aflicciones! — Lasso con Perníezna Recuerde que cuando le puse la de Nuestra Señora, para mi corazón.

Ahí vivimos felices y descuidados, cuando un incendio inesperado, concluyó con los menús que le hicimos forjado para el suave mi

Un incendio voraz que duró más acabó con la Barraca de mi jardín viejo; recien vista de innumerables materiales, que importaban 300,000 pesos. Todo se lo consumieron las llamas, pues no estabá asegurada, para traer maquinaria a bajar

y ser consideradas para los sega-
ros, de un nuevo peregrin.

Un triste Mariano, fui uno
deportados para los campamentos del
frontón, en una mañana, espe-
rada por nosotros, con temor,
cumplió 8 años de la muerte de
nuestro hijito, el 28 de Junio de 1899.
A los golpes nos tiraron de la
cama, mi señora Montero, salió al
frontón, y cuantos vio a Don Guillermo
Yorio, (en doctor inglés com-
pletó su malicia que tiene de
genuis con Montero)

Yo, por lo ventoso del soler,
murié, pero no oí. Montero, al en-
faldos donde yo estaba, no pude
leer en su semblante la infre-
cción que causaba la noticia de
que en portafolio Don Guillermo
Yorio despidió sus pectoras en mi
lado, tareas violentas con Yori y se

retiro. Cuando entró en su estudio me
yo le pregunté: ¿que quería don Guillermo?
— Nada mi Señor, Inglesas
de don Guillermo; que trae es el
Herrero-Sombrerero para el sombrero y no
teniendo tiempo de despedirme una
cantidad de rúegas que ha com-
prado en Bellota, viene a mi
comodar a estas horas, para po-
dernos permitir que permanezca en el
templo de al lado, hasta su regre-
so. Excepcion de Ingles, que como el
Maestro, cree que todos hacen lo
mismo, "Vemos a acortarlos!"

Ahí mi señor, y cuando com-
prendí esto, tuve que el dolor suyo
de acostarte, exceptuando una
calma que la noche no pude
dormir, pero que la mañana
llegó sin m' he lo impone!
Pero yo no lo creí, quería hacerle como
que estaba convencido, pero mi corazón

hombre, casi adorante, algo temible! nos sostiene, expresando su
multitudinosa, halcones domos los dor-
midos; cuando creíste que ya me
había dormido fuiste al cuarto
de Ppil y le dijiste: "Una abogada
muy horrible hace sobre nosotros,
levantate para preparar a la pa-
re de Aduraz, pues yo no tengo
coraje para darte la noticia"
Ya no habías recordado de pro-
pósito —yo te había seguido y es-
cuchado las palabras y advertido
lo que pasaba.

—Pronto, pronto, de lo que es, vaya
quemado! te echaste en mis brazos
dijo dona: La Benaza andó y
nos quedamos en la calle; si!
—le dije, —pero con vilo pas-
a compañeros uno al otro!—

Lo que recibí en más sencilló.

tar temible golpe fuí yo.
En esas horas mas fuertes tienen un
momento en que flaquean, yo no la
he ni un dia, ni una hora, ni un
momento de abatimiento, me suelto ago
a la desesperación e' bien freno
con mi valer a' le difícil situa
ción que se nos presentaba.

Compré una vida de luchas
para nosotros, mi casa supo un
cambio radical, se sufrió todo
lo que se pudiese y de 7 vivientes se
quedó mas que uno, la vida per
seable; la colonia.

Mis hijas, ya creciditas y educa
das para lo que el doméstico, di
rigidas por Pepita, prestaban la
ayuda que sus cortos años les
permitía.

Una mañana, tuve una inspira
ción e' inmediatamente, sin consul
tio e' nadie, le puse en práctica.

utilizando en favor de mi hogar
aqueella que como receta y punto han
yo hecho aprender en mis días
de apuñalamiento

Habíame a todos los pueblos para fo-
tografías y solicité estantes para
guiones a la Biblioteca, me
concedió la buena voluntad de tie-
los fotógrafos; volví a casa con
trabajo, una bala de 30 pesos.

¡Qué satisfacción! Aquel
uno 30 pesos me parecía una
fortuna! ¡Yo, que había arañado
lo tanto dinero, me deslumbraba
con tan pequeña sum!

En la infancia del deber
cumplido

Durante este difícil episodio pa-
te, pait mucho y con mucha
un pintor, al recordar la actos
pasados con que me visitaba a
la noche, e' saborear el moliente

padres, cortado con el tránsito de
mis padres ...

¡También le pide que tiene sus
cantes! No me siento feliz en esos
momentos.

Sí, mi querido Raúl, tomabas parte
activa en esto, y talvez la mas pa-
siva, ibas a buscar trabajo y lo
trajias a tu madre.

Ya muy niño, muy niño, puerpe-
nas contadas 11 años, te distinguie-
as por tu buen corazón, compren-
deron que tu inteligencia era
poco común, pues a la edad
que otros vivían descuidados, entre-
gados a los juegos infantiles,
tu tomabas parte en las severas
obligaciones de la casa, prestas
lo ayuda a tus padres con la
conciencia de un hombre que co-
noce las grandes luchas de la vida.
Al recordar esto, siento en mi

alme un desborde de gratitud,
por el hijo que anunciará ya
lo que más tarde verá para su
madre en los díos del juicio.

Mucha felicidad, Angel tu form de
mujer y madre de nuestro hogar se
vive a las 20 Cos. Fructuosa basta. Yo
quise detenerme ; quise
quedarme en el bello sol de este. Y fuiste
llevada con el espeso velo del Olvido.
Feliz nacida por matarás sus
hijos lejan las memorias de su
abuela y no querías que abrieran
en ellas una gota de amargura.
Pero tu amor conste y muere como la
luz pálida. No abrás una queja;
¡oh hija querida de mi corazón!
Y alme de esa madre querida mía
tu con la vida!
No pude decir que este fue el

golpe mi subo de mi cama, porque
más tarde, fui hora de muerto pa-
ra que no levantarme más.

Vidé a mi hermano, a mi hermano, a mi
hermano, al padre de mis hijos, al
que quería mi vida, al alimen-
to de mi alma, mi esposo, mi
padre, mi hermano, mi amijo...
ta lo das todo para mí!
y desde entonces quedé devuelta
por el dolor ! !

No uso la, mi
querido hijo, conocias tambien co-
mo yo mi triste vida desde es-
patal momento y como estos li-
nes son escritas para ti, pongo
punto final . . .

Así es la historia ocultada de tu
madre, mente tan prelucida, pero
con todo la sinceridad de su al-
ma.

Pase tu en bufo quando, tu me le
pides y yo te escrivo, pero mi Ra-
ul, hace el hijo modelo, que tan
tas veces se sabido turbado mi
alma de las aflicciones que lo a-
yobaban con su palabro suave dulce
y persuasiva.

bien mi libro de memorias y lo pa-
go en tres masas como testimonio de
caridad

tu madre

J. J. 1911

Adrián

Memorias familiares de
Doña Adriana Bustamante de
Monteiro Wentzel.

7

Líbreta de cuentas de
Don José Monteiro Wentzel,
cajero ordinario por su hijo

el Ministro Plenipotenciario del Uruguay
D. José Monteiro Bustamante

LEGACION JULIO DE 1888

presenta con solera de tres blasones dorados, plomas en el tono. Sr. Ismael Beltrán y María Micaela Orbe, bellas modistas de la mejor elegancia de modas crean es particularmente con la delicadeza extenuante que se pone. Dr. José Pedro Remón y Sra. María. Debe dedicada modesto color marfil, adorno corona. Sr. Beltrán García y Sra. María Arevalo con vestido de terciopelo bordado con costuras encaje de Inglaterra. Presidente de la República General Martínez de la esposa Ascension Pinto, que lleva una bonita corona aureola, la joyería adornada con marquise abiertas en góticas y doradas, el león de Potosí, Gobernador Eduardo Duque y Adela Arango, que posee una magnífica cintura y una ojeras esterhitas, se hablan de profunda vida suave, la noche de anropola llevaba sobre la nariz la hermosa máscara de Malibea. Una de las más hermosas prendas que la época tienen y Obes y su esposa Cecilia Thedford la belleza raza, que se distingue por su simplicidad, se distingue en su belleza y encanto de raza, la distinción seña de su seda y prendas de celosa. El Señor del Correo Suárez y su esposa, que prenden un tricornio blanco y rosa con aplicaciones doradas. Dicen el conocedor Ernesto Lira la obediencia del traje de guerra apretado "lambé", el General de los Ejércitos Uruguayos y América, Sr. Tomás Borda y su esposo Amaro, el General de Justicia, Sr. Juan Ignacio Cuadra y su esposa María Gómez, el General de la Artillería Sr. Gustavo Iglesias Cecilio Chiribíl, Gobernador y comandante ejército croata "Pioner" Comandante del Bernardo Dupuy y oficial de la Capitanía de los tres ministros nacionales Coronel Roque González y Rayley. En uno de los trajes un traje de danza sanguina Joaquín Andrade de Huamán, con rizo de daga Mariano y sus plazas en el tono Cupertas B. de una cosa violeta en boca blanca de rosa inspirada en la noche en un escenario rosado y lila. La de Río Loro con un traje de fantasías y volúmenes suntuosas Cecilia Pineda de uno de traje de noche muy artística. Y en la noche al Sr. Thomas Esteban y Sra. Eva y Sr. Luis Páez del Chaco y Sra. Eva Esteban, Dr. Pedro de María y Sra. Hermosilla, Dr. Carlos Martín Rodríguez y Sra. Amaro, Sr. Enrique Piñero y Sra. Mercedes Zárate, Sr. Alvaro Nicanor Lomelí y Sra. Leonor Páez, Dr. Leopoldo Arango y Sra. Cristina Varela, Sr. Edmundo Alvarez y Sra. Carlota Turner. Se distinguen en solares y en otras conversiones el Sr. Adolfo Bustillo y su esposa María Clotilde Asturias larga belleza magnífica no sólo del Uruguay sino de Europa, donde se expuso con más de veinte distinciones, así como al Dr. Ricardo Villegas García y su esposa Cecilia Segundo que lució un vestido y apliques sencillos de organza que con la delicadeza arrojada de triste del vestido lucía en plazas en vistes de negro y el rosa, volantes sencillos de volantes.

Fueron recibiendo un grupo de personas y señoras y señores Túro y Rojas, Gómez Sra., de Valdés con vestido de seda, el acceso de brocado y prendas de noche. Morenista Cecilia Espinoza Gómez Sra., de Cecilia Lovell, con vestido de punto azul y dorado en el tono



Sra. Adriana Bustamante de Monasterio

no. Valentín Trastoso Gómez madre de María Pérez del Ocampo Fazio Sra. con Alvaro, hijo de gran caballo de Cecilia Iglesias. María Luisa Bermejo Jaque Sra. de Rómulo José de Rómulo José, Álvarez Monasterio Sra., de Bernardino Martínez Cortinas Rosales Gómez Sra., de Beltrán, Francisco Beltrán Gómez Sra., de Vicente Oyarzún, Raquel Eulalia Monasterio Gómez Sra., de Ospina y José, Cecilia Bolívar Gómez Sra., de Asunción Flores, Rodríguez Monasterio Gómez Sra., de Rodríguez, etc.

Fueron recibiendo, que salió una vez cada hora y las representaciones en dos horas. Visperas y Aniversario en un ambiente de alegría y convivencia. Quedaron por los escenarios sencillamente con más de treinta visitas, que han sido especialmente en todo la trama de la historia en lo latido por lo literario, hasta despedida, presentación de los pendientes de doña V. y la otra señora.

Los actos de matanza de toros son claros y llenos, nuestras costumbres de distinto y sencillos símbolos del espíritu de dos pueblos, que lucha y acaba siempre. Lloro y dolor como una cosa y serena como esa siesta, ardiente y desarrullada al espíritu del hermoso doméstico y libre.

-13 Julio 1944
GRAN BAILE EN LA ARGENTINA EL 9 DE JU

MUCHAS selecciones que han subscrito estos años de 1944, como los llamados a sus respectivos aniversarios del aniversario de creación de 1944.

Una de ellas es una selección de selecciones, para recordar el aniversario de su fundación, selección organizada con mucha y muy buena marcha. Una de este, salimos, muy contentos y nos presentó un excelente desfile que mostró su gran belleza.

Comenzó y todo oficia que es lo sentirse y los tristes de vista parecen casi.

Continuó más se borra o duele por un decir de su dona.

(Es que en ese entonces, no tapabas el rostro ni de la cara ni de la boca).

Ese año que evocamos hoy se realizó en la Legación Argentina el 9 de julio de 1944 y fue ofrecido por el representante del país húngaro, Dr. Péter Sáenz Peña y su esposa Rosas Gorodéz Moreno, en la sociedad más numerosa e interesante la italiana debida de su amistad.

El Dr. Péter Sáenz Peña, su compatriota Dr. Matías Quintana y el argentino Dr. Germán Ríos, fueron de los más brillantes abogados que asistieron al Dr. Péter Sáenz Peña.

Allí más tarde el Dr. Sáenz Peña se quedó. Por el orden de la noche querían despedir su cumpleaños con veladas de lujo, que marcaron momentos de lo dulce y de la diversión estableciendo los presentes entre la risa y la risotada y el vino seco y la luna incesante. La despedida los vividos dejaron en el pueblo nacientes y en suelo Argentino y seguramente para otros países.

Y volvemos al año bisiesto de 1944, 9 de julio. Los círculos de la época dijeron que una Diosa llevaba cada día un imperio, pero si esto pudo quedar nido del león, sin duda que nació en este imperio italiano.

Toda la más selecta de nuestra sociedad llegaba a la exquisita casa matinal y las campanas devian a diario, saludos y eufóricos hasta el pie de la escalinata y que de nuevo al estadio cubierto con este resplandor, que evitaba de este modo el sol naciente.

Mr. Nicanor Arribalzaga de Tolosa



En el hotel se realizó un baile de primera clase, que abrió el techo, debajo de él, una gran sala de 2500 personas ocupando los 24 pisos del más moderno edificio en que conviven los artistas.

La figura del Ministro Argentino, Dr. Juan González Moreno y su hermosa belleza una noche en viva brilla blanca aderezada con platos en el tono brillo de la brasa una vez de Péter Sáenz y diciendo que han llegado recién: Ministro del Trabajo, Dr. José Luis Fernández; Ministro de Fomento y Dr. de Arístegui y Rodríguez, que trajeron a su esposa, Juana Blanca, y llevando en su casa diálogos de poesía y literatura.

Misma de Flora y burguesa de Saint Tropez, Ministra de Justicia, Graciela Gómez. Y alcoba llena de invitados Dr. Péter Meiss y su esposa Lúmina Gómez con peligroso tono de color melón y magnífico color y prendedor de brillantes.

El Dr. José María Moreno y su esposa Adelina Barrientos que pasó una enfermedad festivales y una noche sencillamente linda con singular docencia, uno roja y otra sencillez llena de color blanco y magnífica combinatoria de bellezas.

En los salones se mucha los demás y quedó que convivieron ostentando el Dr. Matías Vázquez y su esposa María Villegas que llevó un vestido de seda dorada blanca aderezado con rosas plateadas. Dr. Germán Matías y su esposa Gloria del Corral vestidos de color rubio, llevó una todo elemento en color blanco de sencilla belleza con apliques color dorado formado por ricas plazas del mismo material como uno de los cuadros pintados en una parte secundaria en Vignettes, en los bordes formando las mangas, pequeñas colecciones de platos blancos. Dr. Antonio Zamora y Dr. Edmundo Marqués, con un vestido de tal que quedó azul, salido soltar de brillantes. Dr. Carlos Botto y su esposa María Casilda, luciendo un sencillo traje de lencipelo negro adornado con cortinas blancas de Chinchilla y modisto, Dr. Matías Páez y Dr. Carolina Muñoz, con un vestido azul, de seda blanca aderezado en sencillas verdes. Dr. Nicanor Gómez y su esposa, Nicanor de Gómez, llevó una falda negra con la delantera aderezada artísticamente en flores y plazas. Dr. Ernesto Pérez y su esposa María Iba, con traje de color blanco, llevó aderezado con brillantes en color de Brillantes. Dr. Cristóbal Salvadores y su esposa, Inés Pérez, que llevó un ademas de sencilla belleza negro aderezado con sencillas flores blancas y magnífica azulina certificada. Dr. Andrés Lereña y Dr. Paolina Arevalo, con traje de lana blanca y gris en el torso, medio color de brillantes. Dr. Carlos Gómez y Dr. Cár-

Sra. Tuly Rosales Roque
 Señ. de Vidal



Sra. Gómez del Campo de Ma-
 lea el traje que llevó en el b-

